
   
 

   
 

CONSEIL D’ETABLISSEMENT DU 19 NOVEMBRE 2020 

 

MEMBRES A VOIX DELIBERATIVES  
 

PRESENTS EXCUSES 

ADMINISTRATION  
 

 
 

 
 Audrey KELLER Proviseure X  
 Olivier CARDOT CPE X  
 Sébastien LOMELLINI Directeur d’école X  
 Catherine CROSNIER COCAC X  
 Eric DEMERS Directeur éxécutif 

 
X  

     

PERSONNEL D’ENSEIGNEMENT ET D’EDUCATION  
 

 
 

 
 Gilles DARAM Enseignant primaire 

 
X  

 Isabelle MONCEYRON Enseignant primaire 
 

X  
 Franck TABONE Enseignant primaire 

 
X  

 Lucie CONDI Enseignant primaire 
 

X  
 Claude DARAM Personnel autre 

 
X  

  
 

 
 

 
 

 
 REPRESENTANTS DES USAGERS    

Marie GEISLER Parent d’élève 
 

X  
 Astrid GUGUEN HØST Parent d’élève 

 
X  

 Anne GONTHIER Parent d’élève 
 

X  
 Nathalie Jensen Elève 

 
X  

 Zacharie Omer Elève 
 

X  
  

 
 
 

 
 

 
 MEMBRES A VOIX CONSULTATIVES  

 
 
 

 
     

Gaëlle Dequaire Présidente du CVL 
 

X  
 Claire MENARD Conseillère consulaire X  
 Gérard PIGNATEL Conseiller consulaire X  
 Stéphane MUKKADEN Conseiller consulaire X  
 Elisabeth Couto Présidente du CG X  
 Karen-Sofie STENZEL 

 

Membre du CG 
 

X 
 

 
 Veronique Revoy Personnalité qualifiée X  
 Lorelou Desjardins Personnalité qualifiée X  
  

 

Le quorum étant atteint, la séance débute à 16h35 . Nombre de votant 15/15 



   
 

   
 

1. Choix d’un secrétaire de séance: 
 
Marie GEISLER - parent membre du CE 
 

2. Introduction des personnalités qualifiées : 
 
Véronique Revoy: ancienne parent d’élèves 
Lorelou Desjardins: juriste et journaliste 
 

3. Approbation du PV du Conseil d’établissement du 30 avril 2019: 
 
Point à aborder non abordés au dernier CE: 
Le bien-être des élèves - pas de remarque particulière 
Questionnaire de satisfaction élèves: un nouveau questionnaire aux élèves sera donné au deuxième trimestre -
> bilan au prochain CE 
VOTE: 11 pour / 4 abstentions  
 

4. Approbation de l’ordre du jour: 
 
Aucune question 
VOTE: 15 pour 
 

5. Mise en place des conseils et commissions: 
 

Conseil du second degré: 

Audrey Keller Présidente 

Olivier Cardot CPE 

Gilles Daram Enseignant 

Isabelle Monceyron Enseignant 

Nathalie Jensen Elève 

Astrid Guguen Høst Parents d’élève 

Ana-Marija GRØNDHAL Parents d’élève 
 

 

 

 

 

 

Commission inclusion: 



   
 

   
 

Réouverture de cette commission sur proposition du CG. Seuls les personnes ne bénéficiant pas de ces supports 

peuvent en faire partie.  

Sebastien Lomellini Directeur Ecole 

Marie Geisler Parent d’élève 

Anne Gonthier Parent d’élève 

Gaëlle Dequaire Elève 

Benjamin Policisto Infirmier 

Marie Laïs 

 
Orthophoniste 

VOTE: 15 pour 

 

Conseil de discipline: 

Audrey Keller Présidente 

Olivier Cardot CPE 

Gilles Daram Enseignant 

Claude Daram Enseignant 

Franck Tabone Enseignant 

Gaëlle Dequaire Elève 

Marie Geisler Parents d’élève 

Astrid Guguen Høst Parents d’élève 
 

 

Commission calendrier scolaire: 

Audrey Keller Présidente 

Olivier Cardot CPE 

Gilles Daram Enseignant 

Anne Gonthier Parents d’élèves 

Marie Geisler Parents d’élèves 

Lucie Condi Enseignant 

Nathalie Jensen Elève 
 

 

 

Commission règlement intérieur: 

Audrey Keller Présidente 

Olivier Cardot CPE 

Ana-Marija GRØNDHAL Parents d’élèves 

Lars AANAS Enseignant 



   
 

   
 

Samuel JAUMOUILLÉ Enseignant 

Mathilde SANGLIER Parents d’élèves 

Zacharie OMER Eleve 
 

Commission sécurité: 

Audrey Keller Présidente 

Olivier Cardot CPE 

Laurent Troubat Parents d’élèves 

Anne Gonthier Parents d’élèves 

Gaëlle Decaire Elève 

Claude Daram Enseignant 
 

Commission collaboration avec les parents: 

Création d’une nouvelle commission 

VOTE: 15 pour 

Audrey Keller Présidente 

Olivier Cardot CPE 

Sebastien Lomellini Directeur  

Marie Geisler Parents d’élèves 

Astrid Guguen Høst Parents d’élèves 

Franck Tabone Enseignant 

          + un professeur du secondaire qui nous sera précisé ultérieurement 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commission 9A (mise en conformité du LFO) 

Création de cette nouvelle commission sur proposition des parents du CE. 

VOTE: 9 pour / 6 abstentions 

Audrey Keller Présidente 



   
 

   
 

Olivier Cardot CPE 

Astrid Guguen Høst Parents d’élèves 

Anne Gonthier Parents d’élèves 

Zacharie. Omer Elève 

Claude Daram Enseignant 

Laure Mendola COP 
 

=> Pour toutes ces commissions, proposition de dates des rencontres à venir par les présidents de commission 

avant Noël. 

6. Bilan de rentrée: 
 
L´école a dû refuser des élèves car les effectifs sont très importants. 
 

▪ Effectifs Maternelle: 122 élèves en Septembre + un nouvel élève en Janvier  
Possibilité de recevoir 126 élèves au maximum. 15 enfants refusés à la rentrée. 

▪ Effectifs Elémentaire: 276 enfants - des enfants refusés en CE1 et CE2 
▪ Effectifs Collège: 193 élèves (177 en 2018) sous tension avec 25 à 26 élèves par classe. L’année 

prochaine le collège sera au maximum de sa capacité. 
▪ Total effectifs: 673 élèves lors de la rentrée 2020 (649 élèves rentrée 2019). 

Augmentation conséquente des effectifs en 2 ans avec la maternelle presque complète. Le LFO atteint la 
limite haute en terme d’immobilier. L’u–utilisation des laboratoires est compliquée , les salles 
techniques et les espaces communs sont utilisés à leur maximum. Manque réel de place. Pas de foyer 
pour les collégiens. 

 

 
Autres sujets abordés : 
 

Dédoublement de la classe de seconde dû à un manque de place. Lycée a la plupart des cours à l’institut 

français et cela se passe très bien. 

Pour le collège, des ateliers sont proposés aux enfants depuis 2 ans sur des thèmes qui leurs sont chers (ex; 

photo, vidéo, théâtre, latin..). A cause du Covid, les ateliers sont faits par niveau.  

Dédoublement partiel d’anglais en 6ème qu’il faudra poursuivre les autres années. Grosse hétérogénéité dans 

les niveaux d’anglais.  

Le test Cambridge est proposé au lycée, il ne commencera que fin Novembre pour les secondes à cause d’un 

professeur en congé maladie. Très bon niveau C1 et C2 pour les premières et les terminales, remise des 

diplômes dans peu de temps. 

Plan rouge pour le collège et le lycée à Vika permet d’assurer 100% des cours en présentiel. Les ateliers sont 

maintenus en plan rouge. 

 

Cours en ligne pour élèves malades plus d’une semaine ou en quarantaine  



   
 

   
 

Possibilité de suivre les cours en ligne sous certaines conditions: 

• Collège - Lycée: distribution d’un Ipad à un élève référant pour le visionnage  des cours – protole en 

place; autorisation des enseignants + charte d’enseignement à distance fournie aux élèves qui doivent 

respecter ces règles pour bien suivre les cours en visio-conférence. Mise en place pour les élèves : 

lorsqu’un élève est malade plus d’une semaine  et pour la durée de la quarantaine.  

Les professeurs mettent en ligne les cours et sur Pronote.  

• Elémentaire : Primaire/ Maternelle, dépend plus du suivi de l’enseignant.  

Outils Edumove – les enseignants donnent un télétravail - moins de vidéo conférence qu’au collège car 

plus difficile à suivre pour les plus jeunes. Mais plus d’actions personnalisées et ciblées. 

Covid: une classe en maternelle et une classe en 6eme à ce jour en quarantaine. 

 

7. Bilan du Conseil d’école et validation plan rouge primaire 

Bilan du CE:  

10 parents élus cette année, une première!  

Monsieur le Directeur a présenté le compte rendu des retours des parents et ses réponses apportées. Il 

exprime qu’il y a eu une bonne collaboration pendant la réunion, 26 personnes présentes en tout. Monsieur 

Lomellini travaille sur une plaquette qui va être présentée aux parents en janvier avec la politique des langues 

étrangères aux primaires. Mise en place d’une newsletter mensuelle. 

 

8. Adoption du plan rouge Primaire - à voter: 

 

▪ Présentation d’un plan établi avec la commune d’Oslo faite par Monsieur Lomellini.  

Ce plan a été validé en conseil d’école.  Volonté de garder l’école ouverte tout en gardant une bonne sécurité 

pour les enfants. Les horaires de la maternelle restent identiques. Il y aura une heure de moins pour le primaire 

pendant ce plan rouge. Il est exprimé que l’équilibre est difficile à faire entre toutes les ressources. 

Il y aura sans doutes des demandes d’autorisation à la commune pour voir si l’on peut avoir plus d’élèves (ex: 

20) si les salles sont très grandes par exemple. 

Intervention de Franck: il exprime que la contrainte de devoir recevoir les enfants tous les jours est difficile et a 

été le fruit d’un travail énorme de toute l’équipe pédagogique. Il veut rappeler que ce plan est une solution à 

l’essai car pédagogiquement ce sera très difficile. C’est un engagement de toute l’équipe pédagogique - effort 

énorme de la part des professeurs. Il y a encore pas mal de point d’interrogation, discussion houleuse en 

conseil des maîtres. 

VOTE: 14 pour / 1 abstention 



   
 

   
 

▪ Modification du plan rouge collège-lycée pour les sciences en collège - lycée par G. Daram 

Fait: le centre de conférence de Vika est adapté pour la sécurité mais pas pour la spécificité des certaines 

matières comme les sciences. 

Donner la possibilité aux élèves et professeurs d’utiliser les salles de laboratoires et techniques du lycée 

pendant certaines périodes de la semaine et selon un certain protocole. Les élèves seront accompagnés par les 

professeurs de Vika vers le lycée et aussi au retour. 

Idée est de faire un vote de principe, l’aspect sanitaire avait déjà été validé par le lycée. 

Observation de Franck Tabone: salle d’informatique en salle d’art; ça ne marche que si le primaire n’est pas en 

plan rouge. Ok pour G. Daram que c’est une solution intermédiaire. 

VOTE: 15 pour 

Remarque d’Olivier Cardot: remontée “d’incidents gravissimes de comportements des élèves”. Non respect des 

enseignants et des distanciations. 

Message de C. Daram par rapport au changement à Vika: “Rassurez les parents, les enfants s´adaptent très 

bien.” Ils savent que les élèves n’ont plus de casiers et que les sacs sont lourds. Claude Daram a fait une 

intervention avec l’infirmier pour rassurer les 6E. Ne pas hésiter à la contacter si angoisses, soucis, etc 

 

9. Nouvelles mesures  suite aux attentats en France 

Présentation PowerPoint de Madame Keller: accueil des élèves à l’intérieur, agent de sécurité le matin et le soir 

en maternelle, passage de patrouille de police régulier. Achat d’une bâche pour couvrir les grilles pour éviter la 

vue des élèves dans la cour depuis la route. Cette bâche permettrait la réalisation de projets artistiques côté 

cour et va être livrée prochainement. 

Skolepatrulje: report des patrouilles de 5eme pour faire traverser les enfants aux passages-piétons  

Report également de l´action éco-délégué en 3ème / nettoyage des abords de l’école 

Sécurité à Vika: vérification de la sécurité des entrées prévue par le personnel dès le 20 novembre 2020.  

Zacharie, élève, intervient pour dire qu’il trouve qu’il a beaucoup de portes ouvertes donnant accès à l’extérieur 

dans le centre de conférence de Vika. Il fera le point avec la vie scolaire vendredi 20 Novembre. 

Astrid demande s’il serait possible que la police intervienne auprès des élèves de 3e et lycée. Il s’agit d’une 

intervention qui se fait régulièrement dans les lycée/collège norvégiens. La police explique le droit et devoirs 

aux élèves et aussi aux parents. Elle expose les effets de la consommation d’alcool/drogue... 

L’école a demandé plusieurs fois, cette année aussi et a eu du mal à obtenir un rdv. Les parents se proposent 

d’aider l’école pour obtenir ce rdv. Claude Daram accepte cette aide. 

 

 



   
 

   
 

 

10. Communication avec les parents 

Mme la Proviseure s’est exprimée sur le non-respect du règlement intérieur et le comportement de certains 

parents.  Elle expose deux épisodes: 

• un épisode sur le réseau social Whatsapp qui lui a été relaté et où certains parents injuriaient 

l’administation de l’école ainsi que certains professeurs. 

• Une très longue lettre injurieuse d’un parent reçue par l’administration et le conseil d’école. Les 

professeurs en ont aussi pris connaissance. Franck prend la parole au nom de ses collègues pour dire 

qu’il est choqué par la lettre de ce parent. 

Mme Keller déplore ce mode de communication et exprime la possibilité de porter plainte contre ces parents, 

la tolérance zéro sera de mise.  Ces deux épisodes remettaient en cause le comportement de personnel sans 

aucune vérification et atteignent la réputation de personnes et de l'établissement. 

Elle invite les parents à prendre contact directement avec les personnes si problème il y a et propose de passer 

par l’administration si nécessaire pour avoir  les contacts.   

Elle recommande aux parents de ne pas répondre “à tous” quand on répond aux emails 

Pour améliorer la communication : rencontre une fois par mois entre les membres du conseil d'école et le 

directeur 

Importance de rester à sa place pour respecter la position de chacun, parents et enseignants tout en 

privilégiant une communication respectueuse et constructive. 

 

 

11. Projet immobilier 

C’est une priorité pour Mme Keller qui a fait le rappel historique de ce projet immobilier.  

Le LFO a un contrat avec une agence immobilière (Fasteiendom, celle qui a trouvé Vika). 

Présentation du projet de délocalisation du collège-lycée à Vulkan. Certains représentants de l’école ont 

rencontré le propriétaire. Il y a plusieurs candidats (4 autres dont 3 écoles). Le LFO est pour le moment le 

candidat favori du propriétaire car possibilité d’un long bail (10, 15 ou 20 ans).  

Les bâtiments sont utilisés par un lycée actuellement, il y a donc une homologation scolaire. Certains 

aménagements seront nécessaires mais ne seront pas énormes. 

Tout est adapté pour le LFO avec des grandes salles, des lieux communs, sanitaires et vestiaires, salles de sport, 

musique et arts 

Amphithéâtre ; aménager une salle de sport, possibilité de cantine, grande bibliothèque, plusieurs classe de 

60m2 



   
 

   
 

Prix proposé: prix du marché 2500-3000nok au m2 - prix du marché de cette zone géographique qui reste celle 

du centre de la ville de Oslo. Le bail se situerait dans une fourchette de 10 à 15 millions par an, ce qui est 

impossible dans le financement actuellement. Il faudrait donc revoir le mode de financement, et le LFO travaille 

sur une stratégie pour approcher les autorités pour subventionner ce financement. Une proposition est de faire 

appel aux autorités norvégiennes pour revoir les subventions du type par élève comme le reçoit l’école 

allemande. De plus, possibilité d’avoir une subvention norvégienne pour la délocalisation puisque l’école 

allemande en a reçue une. 

Possibilité de négociation du loyer avec le propriétaire - par exemple loyer qui augmenterait graduellement. Eric 

Demers et le CG travaillent actuellement sur une présentation de financement. 

L’utilisation de l’espace extérieur va demander beaucoup de travail. 

Si pas Vulkan – il faudra diminuer les effectifs. 

On compte aujourd’hui 180 élèves qui n’ont de place au lycée car dans préfabriqués ou à l´institut français  

Projet Euro campus:  projet sur mesure mais qui est retardé à 2028 

Vulkan mieux placé géographiquement que Sogn 

Délai de réponse : pour le dossier Vulkan: d’ici fin janvier 

En fonction des subventions attribuées et par qui, la question du statut du LFO se pose. 

Eric Demers exprime le fait que pour l’instant il n’y a pas de négociation pour que le lycée soit une friskole, 

techniquement, ce n’est pas possible car au départ, il faut avoir un CV norvégien ou international. 

VOTE: 15 pour 

 

 

12. Besoins pédagogiques 

Structure identique en nombre au moins pour l’année prochaine. 

BCD et CDI à temps complet 

Formation interne 

Décharge Coordonnateur de LV 

Association sportive (si déménagement) 

Manuels numériques pour le secondaire 

 

VOTE: 15 pour 

 

 



   
 

   
 

13. Carte des emplois des résidents rentrée 2021 

Maintien du nombre de titulaires envoyés, pas de changement pour les emplois de résidents et expatriés 

Politique de l’AEFE; baisse des effectifs de résidents surdoté pour les envoyer dans d’autres pays. Mais une 

demande de poste a été faite pour le primaire à l’AEFE, demande refusée. Donc pas eu de vote par rapport au 

poste de résident.  

Tout le conseil d’établissement souhaite que ces postes soient maintenus 

 

14. Journée banalisée de concertation entre personnels en mars 2020 

 Journée banalisée une fois par an, date proposée; le lundi 22 mars 2021. 

VOTE: 15 pour 

 

15. Calendrier des prochains mois 

Résultats évaluations nationales et analyses de ceux-ci 

 Forum des métiers en ligne en janvier 

Conseils de classe en visio du 25 novembre au 3 décembre 

Réunion parents profs en visio et rdv via pronote - possibilité de prendre contact avec les professeurs s’il n’y a 

plus de créneaux possibles: 

Rendez-vous: collège: 16 et 17 décembre, lycée:14 janvier 

Prochain Conseil d’Etablissement: le 19 janvier 2021. 

 

16. Questions diverses: 

Pas de questions supplémentaires. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h26. 

 

Signature du secrétaire de séance 

 

 

 
______________________________________________ 


